

OLORON

Quand privé et public partagent leurs solutions énergétiques

La sobriété énergétique a été au cœur de deux rendez-vous organisés, vendredi 10 mars à Oloron, par la Communauté de communes du Haut-Béarn

La Communauté de communes du Haut-Béarn (CCHB) proposait, vendredi 10 mars à Oloron, deux rendez-vous autour de la sobriété énergétique. Un premier moment, l'après-midi à l'auditorium Bedat, a donné la parole aux industriels et collectivités engagés dans des démarches de sobriété énergétique. Avant un second, présenté sous forme de conférence-débat intitulée « Objectif sobriété énergétique », en soirée, à l'espace Jéliote.

À l'auditorium de la villa Bedat, c'est l'Association technique énergie environnement (ATEE), à l'initiative de la rencontre, qui, par l'intermédiaire de Roger Agor, a ouvert la journée avant de laisser la parole au maire d'Oloron, Bernard Uthurry, pour une présentation du Plan d'urgence sobriété mis en place sur sa commune. Un premier temps suivi d'une autre présentation, celle du programme Pacte Industrie 2023-2026 par Karine Maillard pour ATEE. « Ce programme de formation englobe montée en

compétence des référents énergie dans l'industrie, montée en compétence à destination de financeurs de l'industrie et programme incitatif à la mise en place d'un management de l'énergie via l'obtention d'une prime », a-t-elle indiqué.

L'industriel Xavier Blauwart, pour Safran Landing Systems, a quant à lui pris le temps de revenir sur le Plan bas carbone initié sur le site de Bidos : « L'objectif de notre groupe, c'est de baisser de 30 % nos émissions carbone pour 2025, ce qui, pour le site de Bidos, s'est traduit par moins 2 000 tonnes de CO₂. Aujourd'hui, on a révisé 960 kilos de nos émissions et nous avons un plan d'action qui permet de couvrir l'objectif à fin 2024. »

Arette fait des économies

Safran a donc diminué sa consommation de gaz de 40 % et d'électricité de 18 % à l'aide d'actions diversifiées. Parmi elles, le passage en LED de certains éclairages, l'isolation de bâtiments, un travail d'optimisation des ventilations des lo-



Xavier Blauwart, pour Safran Landing Systems, a présenté le Plan bas carbone du site de Bidos. B.R.

caux, la réduction des consignes de températures ainsi qu'un projet d'ombrière photovoltaïque envisagé sur le parking du site.

Des solutions qui ne sont pas propres au monde industriel, mais font plutôt écho aux me-

sures prises par les communes de l'intercommunalité, à l'image d'Arette, pour laquelle Frédéric Loustalet, en étroite collaboration avec son maire Pierre Casabonne depuis 2014, travaille à un pilotage énergétique et domotique sur des bâti-

ments et éclairages communaux : « La première étape a été d'identifier les économies qui ne coûtent rien, en prenant l'ensemble des factures et en identifiant les endroits qui étaient les plus consommateurs. Cela se présente sous forme de plan de mesure et nous a permis, par exemple, de découvrir un cumulus qui fonctionnait inutilement toute l'année au fronton. »

La commune d'Arette s'est aussi dotée d'outils dit domotiques, qui permettent désormais d'adapter les chauffages et éclairages à l'utilisation réelle des lieux. Après presque dix ans de mesures, la commune estime avoir économisé la somme de 105 000 euros de consommation.

La journée s'est ensuite poursuivie avec l'intervention d'Olivier Rebenne, pour Euralis Oloron, qui a exposé ses démarches de réduction de consommation pour le séchage de céréales, puis à l'espace Jéliote, par celle de Paul Neau, de l'association négaWatt.

Benjamin Roullier

OGEU-LES-BAINS

Les puces des couturières ont fait leur retour

Après une première version 2022 très réussie, les puces des couturières, organisées par la section couture de l'association Sports et loisirs, ont fait leur retour, dimanche 5 mars, à la salle polyvalente. Ce sont une vingtaine d'exposants, amateurs et professionnels, qui se sont retrouvés autour de l'art du fil (couture, crochet, broderie, tricot, livres, patrons tissus, laine, mercerie), exposition de patchwork de l'association de Bielle, mais aussi un rémouleur et un vendeur de machines qui exposait ses modèles.

Ateliers créatifs

Les visiteurs sont venus nombreux tout au long de cette journée, où des ateliers créatifs ont été proposés : un atelier autour de la laine et un atelier cri-



Une vingtaine d'exposants, amateurs et professionnels, se sont retrouvés autour de l'art du fil. M.-C.R.

cut (machine de découpe qui permet de floquer des textiles).

L'association a exposé les créations de ses couturières afin de donner envie à d'autres personnes de rejoindre Bénédicte, l'animatrice des cours, de permettre l'échange de pa-

trons, bons plans, mais aussi de belles rencontres de gens passionnés par la couture.

Marie-Claude Rousseau

Renseignements sur l'association Sports et loisirs au 06 75 86 13 32 ou par mail à sportsetloisirs.ogeu@gmail.com

AU COEUR DES VALLÉES

Réunion du comité de quartier de Pondeilh

OLORON La prochaine réunion du comité de quartier de Pondeilh est programmée mardi 13 mars, à 20 h 30, à l'école. La réunion sera animée par les correspondants de quartier, Monique Asso, Chantal Rusak et Philippe Guillemant, et les deux élus référents, Frédéric Loustau (f-loustau@oloron-ste-marie.fr) et Philippe Garrote (p-garrote@oloron-ste-marie.fr).

L'AAPPMA de Bielle/Bilhères inaugure son nouveau parcours

ARUDY Mercredi 15 mars, à partir de 14 h 30, l'Association agréée de pêche et de protection des milieux aquatiques (AAPPMA) de Bielle/Bilhères inaugure son tout

nouveau parcours « pêche loisirs ». Avec la Fédération de pêche des Pyrénées-Atlantiques, Pierre Fontan, président de l'AAPPMA, détaillera le parcours accessible aux enfants et aux adultes, aux familles et tous ceux qui considèrent la pêche à la truite comme un loisir. Le rendez-vous est fixé au parking de la Maison du lac à Bielle.

Café mémoire avec France Alzheimer

OGEU-LES-BAINS Le prochain café mémoire de l'association France Alzheimer aura lieu mercredi 15 mars, de 15 heures à 17 heures, au bar Chez Carrey, au fronton, 6, rue Saint-Germain. Cette rencontre est ouverte aux aidants/aidés, dans un lieu chaleureux, propice à l'échange autour d'un café. Entrée gratuite. Renseignements en appelant au 05 59 04 41 09.

Poêle à granulés



EDILKAMIN LA MAÎTRISE DU FEU

En expo à Susmiou et Oloron

Jusqu'au 25 mars 2023

Offre spéciale GRANULÉS !

Pensez au ramonage et entretien

Antonietti & Fille

Votre spécialiste «Poêles & chauffage»

SUSMIOU
11 route de Bayonne - Parking Intermarché
Tél. 05 59 66 26 47

OLORON
40 bd François-Mitterrand
Tél. 05 59 39 87 01

1/2 tonne de granulés OFFERTE

pour l'achat d'un poêle à granulés

- Poêles bois et granulés
- Poêles mixtes (Hybrides)
- Inserts
- Chaudières
- Cuisinières à bois
- Chauffage central
- Poêles et inserts bouilleurs